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[跳槽原因]

工资体系更灵活
工作时间更弹性

一直以来，学前教育专业毕业生

的首选就业方向都是公办幼儿园。

由于公办幼儿园的编制有上海户籍

方面的要求，因此，在相当长一段时

间内，学前专业毕业生的流向都是沪

籍学生流向公办幼儿园，非沪籍学生

流向民办幼儿园。但最近几年，随着

培训机构的大量涌现，再加上就业观

念日渐多元化，越来越多的毕业生在

择业时也把目光瞄向了教育培训机

构。“90后”的朱桥就是在当了一年小

学老师后毅然“跳”到了培训机构。

“我实习时带的是初三和高中生，工

作后带的是小学，而在培训机构面对

的是幼儿园年龄的孩子，刚开始一度

也有些担心不适应，但上了半年之后

觉得还蛮喜欢的，就一直干到现在。”

说起公办学校和教育培训机构

的差别，朱桥表示，公办学校虽然很

稳定，但上课却比较累，“我在扬州那

所小学时，学校实行的是大班化，一

个班有五六十个孩子，我负责4个班

的体育课，每周至少12节课打底，而

且作为副班主任，还要协助班主任做

一些管理工作，每周的工作量很大。”

朱桥表示，除了工作量比较大，公办

学校的工资体系也比较死板，而且上

下班时间卡得很严。

而与之相比，培训机构在这些

方面就要灵活得多，“现在在这里上

课实行的是小班化，人数并不多，所

以上课时不算太累。”朱桥坦言，培

训机构的工资更高，而且工资体系

更灵活，实行的是多劳多得。此外，

工作时间也很有弹性，没课的时候

也可以办点自己的事情。而从职业

上升空间来说，培训机构也有一定

优势。如今，朱桥已是所在培训机

构的教务主任，以后一旦开分园，很

有可能会被派驻为分园负责人。“随

着对培训机构发展前景的看好，以

后可能会有越来越多的人愿意到培

训机构工作。”
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薪酬体系更灵活、发展前景被看好

如今幼儿培训机构受到幼师青睐
一 直 以

来，进入公办
示范幼儿园
工作是很多
学前教育专

业毕业生的“第一志愿”。
不过，随着就业观念日渐多
元化，如今一些幼儿教师也
开始选择到教育培训机构
工作，有的甚至是从干得

“风生水起”的公办示范园
“跳”出来。为什么会选择
进入教育培训机构工作？
培训机构与幼儿园的工作
模式有何不同？青年报记
者对培训机构的老师进行
了采访。 青年报记者 刘春霞

在普陀区杏山路上，有一家周边
居民熟知且口碑不错的“灵麟教育”，
它的创办人就是从公办示范幼儿园

“跳槽”出来的陆丽频。自2013年创
办，仅仅用了三年多时间，“灵麟教
育”就已经发展到一个总部、两个分
部、5000多人次学生的规模。而说起
当初辞职创业，陆丽频说父母差点都
要跟自己断绝关系。

“我经常做别人想不通的事。”回
顾自己十余年的职业生涯，陆丽频这
样说道。在她看来，自己毕业后做的
两次重大决定都是别人不理解的，一
次是当初坚持留在市区幼儿园实习，
一次是从公办示范园辞职出来创办
培训机构。

2005年，陆丽频从上海行健职业
学院学前教育专业毕业。作为金山
区的定向委培生，按照常规的做法，
她应该回金山找一家幼儿园实习，然
后顺理成章留园工作。但陆丽频却
坚持选择投简历到位于市区的上海

市实验幼儿园实习。“当时有句话，叫
‘中国幼教看上海，上海幼教看实
幼’，我就是想看看最好的幼儿园是
什么样的。”

经历了一个多月的等待后，陆丽
频终于来到实幼实习，但摆在她眼前
的是残酷的竞争形势。“当时有很多
实习生，只有我一个人是大专生，其
他人都是本科，而当年实验幼儿园就
只有一个编制名额，所以我留下的希
望非常渺茫。”陆丽频说，虽然知道留
下的可能性不大，但抱着尽量多学本
领的心态她还是非常努力，“经常自
己加班，弄到晚上七八点才下班。”没
过几个月，由于所跟的班上有老师怀
孕，陆丽频作为实习生开始进班带
班。又过了两个月，幼儿园有一次派
年轻教师到加拿大进修的机会，而这
个机会最终落在了在英文方面刻苦
钻研的陆丽频头上。

从国外培训回来后，陆丽频直接
被派到南昌负责红谷滩分园的筹建

工作，在那边用一年多的时间完成了
分园的招生、课程、科研、教研体系建
设等工作后，她被召回上海。因为工
作努力，能力出色，陆丽频很快就成
为实验幼儿园的骨干教师，29岁时，
她成为实验幼儿园工会主席。

在外人眼中，年轻有为的陆丽频
前途一片“光明”，但2013年，31岁
的她却做出了辞职创办培训机构的
决定。“别人都觉得我疯了，父母也非
常反对，几乎到了要断绝关系的程
度。”陆丽频说，她当时的想法很简
单，就是想出来闯一闯，“我觉得出来
的话可能会后悔，但是不出来的话一
定会后悔。”而支持她做出这一决定
的，是多年幼教行业工作经历让她看
到的上海幼儿培训市场的广阔潜
力。最终，陆丽频顶着巨大压力创办
了灵麟教育，并在短短三年内就实现
了盈利，“能做到三年不亏钱是很难
得的，一般这一行都是5-10年才能
保本。”

每天面对的同样都是小朋友，在
培训机构工作和幼儿园有何不同？
对此，陆丽频介绍说，从功能上来说，
培训机构其实是幼儿园的延伸和补
充，小朋友在幼儿园里学到的是全方
位的知识，而在培训机构则是某个专
项领域知识的学习和提高。相对应
的，幼儿园老师和培训机构的老师工
作模式也完全不同，“幼儿园的老师
样样都要管，要求是面面俱到；培训
机构的幼儿教师则要求必须有一项
专项技能，要是某一个领域的精英，
也就是一专多能。”此外，幼儿园老师
上课都是面向小朋友，而培训机构的
老师除了给小朋友上课外，还有一部
分工作内容是到幼儿园给一些幼儿
园老师做培训，“比如，我们这边好几
个专业老师，都会定期去一些幼儿园
给老师上课。”

也正是因为这种不同，使得培训

机构在年轻教师培养方面也与幼儿
园不太一样。陆丽频说，因为培训机
构的老师要一专多能，所以，年轻老
师在进入培训机构后，她都要求他们
尽快选择自己主攻的方向，“目前灵
麟教育一共有18位老师，英语、思维
训练、音乐舞蹈等课程的老师都是专
业领域的，对于新进来的年轻老师，
我会要求他们用一年的时间找准自
己的方向，一旦选择好了方向，公司
也会提供各种机会和途径全力培养
他们。”

陆丽频表示，“全面二孩”政策出
台后，幼儿园面临着较大的入园压
力，而社会上的教育培训机构其实可
以成为有效补充。她透露，考虑到很
多二孩家庭带孩子带不过来，而幼儿
园资源又有限，不可能开那么多托
班，相关政府部门已在寻找一些教育
培训机构提供托管服务，上幼儿园之

前的小朋友可以在培训机构托管。
陆丽频介绍说，上海市妇联已经

着手针对全面二孩而开设应对方案，
明年将会推出相应的项目，这一项目
今年已在做问卷调查，明年将会正式
立项。“以普陀区来说，共有三家早教
中心，针对的都是上托班的孩子，但
还是满足不了那么大的（孩子）量，所
以政府部门也想让社会培训机构成
为补充力量。”她表示，普陀区相关部
门领导已到灵麟教育考察过，“我们
的硬件、软件条件都符合他们想要找
的培训机构的要求。”

陆丽频坦言，对培训机构来说，
承担这种项目是不赚钱的，“完全是
承担社会义务，为政府部门分忧。”而
一旦明年这一项目上马，培训机构就
需要补充人手，“所以我回行健学院
做报告的时候，经常鼓励学妹、学弟
们好好学习，这是一个朝阳产业。”

目标 看中广阔前景辞职创办培训机构

方向 教育培训机构是幼儿园的延伸和补充

陆丽频认为“全面二孩”后，幼儿园面临着较大压力，而社会上的教育培训机构可以成为有效补充。 青年报记者 施培琦 摄
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